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СПОРТСМЕНЫ СРЕДИ НАС

Каждый человек может быть спортсменом?  
Что отличает спортсмена от обычного человека?  
Ответы на эти вопросы искал наш корреспондент.

НЕСЛУЧАЙНЫЕ ВСТРЕЧИ

Философский взгляд  
на вполне бытовую тему — взаимоотношения 
человека и кота.

О том, как изменилась рабо
та специалистов отдела управ
ления делами и делопроизвод
ства расскажет его руководитель 
Светлана Михайловна Матвеева.

— Специалисты нашего отде
ла, наверное, единственные кто 
работает в том же режиме, в кото
ром работали всегда. Специфика 
нашей работы такова, что выпол
нять её дистанционно — не полу
чится. Весь объём входящей 

и исходящей информации прохо
дит непосредственно через наш 
отдел, работой по обеспечению 
профилактических мер против 
распространения новой корона
вирусной инфекции также заняты 
наши сотрудники. Поэтому, рабо
та продолжается практичес ки в 
штатном режиме. Конечно же, в 
сложившейся ситуации увеличил
ся её объём у обслуживающего 
персонала в связи с тем, что каж

дые два часа проводится обработка 
дезинфицирующими растворами 
всех рабочих поверхностей.

— Появились ли какие-то 
новые требования к сотрудникам 
вашего отдела в связи с новыми 
условиями работы?

— В нашу задачу входит неукос
нительное выполнение приказов по 
предприятию, распоряжений шта
ба по противодействию распро

странения новой коронавирусной 
инфекции (COVID19), которые 
касаются именно данной ситуации. 
При этом у нас чётко соблюдают
ся требования Рос потребнадзора. 
Например, обработка поверхно
стей дезинфицирующими сред
ствами и средствами на основе хло
ра — это новое требование. Если 
ранее такими средствами обра
батывались только поверхности 
в местах общего пользования — 

ПРОФИЛАКТИКА — 
ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ

 Слово специалисту

Каждый из нас строит 
планы, ставит перед 
собой новые цели и 
задачи, просчитывает 
сложившиеся 
обстоятельства, 
пытается предугадать 
развитие событий — 
и это нормально. Однако, 
жизнь также вносит свои 
коррективы — и это тоже 
нормально. И главная 
задача в сложившихся 
обстоятельствах — 
максимально 
приспособиться к новым 
условиям. С.М. Матвеева, начальник отдела управления делами и делопроизводства

 Новости края

Отмена режима 
самоизоляции 

5 августа, оперативный штаб 
по борьбе с коронавирусом под 
председательством главы Перм-
ского края Дмитрия Махонина 
принял решение о снятии режи-
ма самоизоляции для жителей 
региона. Данное решение рас-
пространяется на всех при-
камцев, кроме людей из групп 
риска — старше 65 лет и лиц 
с хроническими заболеваниями.

Опираясь на данные по 
основным показателям рас
пространения коронавирусной 
инфекции, оперштаб принял 
очередные послабления: возоб
новить деятельность гостиниц, 
организаций дополнительно
го и других видов образования, 
а также площадок проекта 
«Лето с ГТО». Кроме того, опе
раторам кратко срочных речных 
круизов, риэлторам, юристам, 
оценщикам недвижимости раз
решено оказывать услуги насе
лению. Соответствующие изме
нения в указ вступают в силу 
с момента официального опуб
ликования указа.

В то же время, как отме
тил глава регионального 
Роспотреб надзора Виталий 
Костарев, в регионе остаются 
риски распространения вирус
ной инфекции — особенно 
в ряде муниципалитетов При
камья. Он подчеркнул, что ни в 
коем случае нельзя игнориро
вать рекомендации по использо
ванию средств индивидуальной 
защиты и социального дистан
цирования, так как большин
ство заражений коронавиру
сом происходят при посещении 
мест с массовым скоплением 
людей и общественного транс
порта. В связи с этим принято 
решение до 25 авгус та продлить 
ограничительные меры для тех 
видов услуг, которые предпола
гают большое скоп ление людей, 
тесный контакт между ними, 
нахождение клиентов в малень
ких закрытых помещениях. 

Приняты меры 
поддержки

Правительство Пермского 
края приняло изменения 
в государственную програм-
му «Экономическая политика 
и инновационное развитие», 
предусматривающие софинан-
сирование федеральной меры 
поддержки работников, пере-
ведённых в режим неполной 
трудовой занятости.

В рамках утвержденной меры 
поддержки работодатели полу
чат субсидии на частичное воз
мещение расходов на выплату 
заработной платы своим сотруд
никам, исходя из одного мини
мального размера оплаты труда 
(МРОТ) в течение трех месяцев 
на каждое рабочее место. Все
го будет направлено 145,4 млн 
руб. (143,9 млн руб. — из феде
рально бюджета, 1,5 млн руб. — 
из бюджета Пермского края). 
Эти средства позволят органи
зовать временную занятость 
2 671 человека. Выдача субсидий 
будет производиться с 1 сентяб
ря по 1 декабря.

По материалам: 
https://permkrai.ru 

 Актуально

Продолжение на стр. 2

Статистика по Соликамскому 
городскому округу на 6 августа: 

В инфекционном отделении 
горбольницы Соликамска про
ходят лечение 39 пациентов. 
С диагнозом «коронавирусная 
инфекция» — 15 человек (из них 
14 — соликамцы). 

На лечении амбулаторно 
с лёгкой формой заболевания 
находится 45 человек (+24). 
В связи с бессимптомным тече
нием дома изолированы 119 
человек (29). В режиме домаш
него карантина наблюдается 370 
жителей города (включая паци

ентов с лёгкой формой и бессим
птомным течением). 

За весь период пандемии 
поправилось 125, умерло 4 
человека.

По материалам:  
https://vk.com/gbsolikamsk

Общее число инфицированных в Пермском крае достигло 6227. Ежесуточный 
прирост больных составил 1,1% – этот показатель позволяет отследить динамику 
распространения инфекции в регионе. Коэффициент распространения болезни на 
сегодня составляет 1,04 (на 4 августа – 1,03).

ДЕРЖИМ НА КОНТРОЛЕ
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году — готовы!

Специальная приёмочная 
комиссия в составе предста-
вителей администрации окру-
га, управления гражданской 
защиты, Росгвардии, Госпож-
надзора, полиции, сотрудников 
комбината школьного питания, 
а также профсоюза образова-
ния в течение месяца посеща-
ли учреждения образования 
и проверяли качество выпол-
нения работ, сопутствующую 
документацию, работу систем 
видеонаблюдения и пожарной 
безопасности. На подготовку 
образовательных учреждений 
в этом году было направлено 
более 101 млн рублей.

— Больше месяца продол
жалась процедура приёмки 
образовательных учреждений 
к новому учебному году, — 
объяснила Тамара Фадеева, 
начальник управления обра
зования администрации Соли
камского городского округа. — 
Стоит отметить, что на 
сегодняшний день абсолютно 
все образовательные органи
зации готовы принимать обу
чающихся. Членами комиссии 
подписаны акты приёмки, поэ
тому с первого сентября школы 
и детские сады Соликамского 
городского округа ждут своих 
детей в свои стены.

Всего в Соликамском город
ском округе 24 образователь
ных учреждения, которые раз
мещаются в 92 зданиях. Все 
они обновлены и готовы к при
ёму детей.

Лето с ГТО
С 4 по 6 августа на спор-

тивных сооружениях Соли-
камского городского округа 
согласно графику стартовал 
фестиваль Всероссийского 
физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и 
обороне».

На спортивных площад
ках Соликамского город
ского округа в северной и 
южной частях города полным 
ходом идёт приём норм ГТО 
у 318 участников, заявленных 
на фестиваль.

В пятницу, 7 августа, мы 
узнаем имена победителей 
и призёров! Желаем всем 
успехов!

Конкурс «Город 
счастливых 
людей»

Скоро наш любимый Соли-
камск будет отмечать День 
города. Хотите поздравить 
город с 590-летием? Тогда ско-
рее берите бумагу, краски и 
творите!

Библиотека № 7 МБУК 
«ЦБС» СГО совместно с управ
лением внутренней политики 
СГО приглашает семьи с деть
ми до 14 лет принять участие 
в онлайнконкурсе рисунков, 
посвящённых Соликамску. 

Подробная информация —  
https://vk.com/event197666116

По материалам сайта:  
http://adm.solkam.ru

ПРОФИЛАКТИКА — 
ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ

 Городские новости  Слово специалисту

сан узлах — то теперь абсолютно 
все рабочие поверхности в каби
нетах здания управления, бухгал
терии, проф кома, отдела кадров и 
отдела охраны труда, библиотеки, 
музея, центральной вахты — сто
лы, ручки, выключатели, подо
конники, подлокотники — обра
батываются спиртосодержащими 
растворами, а полы обрабатыва
ются хлор содержащими сертифи
цированными растворами.

— Изменилась ли каким-то 
образом организация рабочего 
процесса специалистов отдела 
ОУДиД?

— Изменения коснулись в 
основном графика работы дневных 
уборщиков. Связано это, разумеет
ся, с выполнением новых требова
ний по дополнительной обработке 
и дезинфекции, а также с некото
рыми изменениями в организации 
рабочего процесса в структурных 
подразделениях нашего предпри
ятия. Например, в здании бухгал
терии проводится полная сани
тарная обработка, включающая в 
себя мытьё полов и обработку всех 
поверхностей, во время проведе
ния, так называемой, пересменки. 
Силами наших сотрудников обе
спечивается строгий конт роль за 
допуском в здание бухгалтерии — 
наличие маски обязательно, так же 
как и обработка рук дезсредством.

— Можно сказать, что поя-
вились  новые обязанности в свя-

зи с новыми требованиями?
— Можно сказать, что обя

занности добавились в основном 
у обслуживающего персонала, 
у остальных специалистов отдела 
обязанности не изменились, хотя 
нововведения никого не обошли 
стороной — входящая корреспон
денция принимается и обрабатыва
ется делопроизводителями строго 
в масках и перчатках. К тому же, 
жизнь не стоит на месте, лето — 
это период отпусков. И сейчас 
обязательно каждого отпускника 
необходимо ознакомить с порядком 
действий работников предприятия, 
прибывших на территорию горо
да из иностранных государств — 

кстати, по этому вопросу так же был 
принят ряд изменений Роспотреб
надзором. В настоящее время каж
дый отпускник заполняет заявле
ние о месте и периоде проведения 
отдыха.  

Стоит отметить, что в нашем 
подразделении ведётся большая 
работа по обеспечению средства
ми индивидуальной защиты — 
они всегда должны быть в наличии 
и запасе, также как дезинфициру
ющие и хлорсодержащие сред
ства — это зона ответственности  
Елены Александровны Ябуровой, 
кладовщика ОУД и Д.

— Сейчас такой период, когда 
от сознательности и ответственно-

сти каждого в отдельности зависит 
здоровье большого коллектива. 
Введены ли какие-то дополни-
тельные меры безопасности? 

— Дополнительные меры дей
ствительно введены. Согласно при
каза по предприятию, рабочий день 
во всех структурных подразделе
ниях начинается с замера темпера
туры работников и занесения дан
ных в лист здоровья. Для этой цели 
были закуплены бесконтактные 
термометры, помимо них каждый 
отдел обеспечен ртутными либо 
электронными термометрами.  

— Светлана Михайловна, 
с какими трудностями сталкива-
ются сейчас специалисты ОУД и Д? 

— Хочу отметить, что самый 
сложный период у нашего отдела 
был именно в апреле, мы работа
ли в очень напряжённом ритме. На 
сегодняшний день вопросов остаёт
ся всё меньше, обязанности пере
распределены с учётом поправки на 
новые требования. Сейчас есть уже 
абсолютное понимание сложив
шейся ситуации, рабочий процесс 
полностью налажен. Мы работаем 
в штатном режиме.

«Кто предупреждён, тот воору
жён» — эта старинная мудрость 
как нельзя лучше отражает сегод
няшнюю реальность, а чёткие, 
слаженные и тщательно проду
манные действия — залог успеш
ного решения актуальных задач.

Анна Кудряшова

Продолжение. Начало на стр. 1

Д.В. Авдеева и Ю.А. Рысева — делопроизводители по работе  
с договорами ОУД и Д

Чтобы такого не произо
шло, в цехе водоснабжения АО 
«Соликамскбумпром» трудит
ся Виталий Александрович 
Макурин, инженерэлектроник. 

«Виталий Александрович — 
самый квалифицированный и 
опытный специалист в нашем 
цехе по части контрольноизме
рительных приборов и автома
тики и электроснабжения» — 
говорит Максим Александрович 
Кузнецов, начальник цеха водо
снабжения. «Имея большой 
запас знаний и опыта, он может 
придумать нестандартное техни
ческое решение для любой ситу
ации. Кроме этого, он — ответ
ственный работник, держит под 
постоянным контролем обору
дование, предупреждая проб
лемы в работе компрессорной 
станции, станции осушек воз
духа. Цех водоснабжения хоть и 
считается вспомогательным, но 
при этом важно понимать, что 
если у нас чтото останавлива
ется, то останавливается всё, 
в том числе и комбинат. Поэто

му ответственность у Виталия 
Александровича большая, он 
знает и понимает, какое обору
дование и как его задействовать 
для бесперебойной работы всего 
предприятия». 

После знакомства, Виталий 
Александрович проводит для 
меня небольшую экскурсию по 
цеху. Он увлечённо показывает 
и объясняет особенности своей 
работы. «На комбинате я рабо
таю с 70х годов» — рассказы
вает собеседник. «Сразу после 
армии пришёл работать сюда. 
Сначала работал на бумажной 
фабрике № 2. Потом, по направ
лению  от комбината, учился 
в Пермском государственном 
политехническом институте. 
Здесь я работаю с 1995 года. 
Работа мне нравится. Очень 
хороший коллектив». 

«А чем занимаетесь в сво
бодное время?» — спраши
ваю я. И вот тут начинается 
самое интересное. Оказывает
ся, в свободное от работы вре
мя, Виталий Александрович — 

радио любитель: «Я уже давно 
увлекаюсь радиолюбительством. 
У меня есть своя радиостан
ция — передача контента, связь 
по эфиру. Общаемся с ребятами 
по всему земному шару. Недав
но с Германией разговаривал». 
«Порусски?» — уточняю.  
«Порусски», — соглашается 
радиолюбитель. «Я, конечно, 
знаю немецкий, но не практи
кую. В эфире очень много людей 
разговаривающих на русском 
языке. Много знакомых радио
любителей живёт в Болгарии, 
Италии. А по России связи — 
постоянные. В Соликамске у нас 
есть радиолюбители, в Чердыни, 
в Красновишерске».  Я переби
ваю: «А вы встречались с кемто 

лично?» «Конечно, встречались 
с пермяками. А с теми, кто дале
ко живёт, эфир есть для обще
ния. Это моё хобби!»

«Очень интересное увлече
ние! Я ни одного такого чело
века  не знаю. Только в кино 
видела радиолюбителей. Вы — 
мой первый знакомый радио
любитель! А как вы начали этим 
заниматься?» — спрашиваю я 
собеседника.

«Радиолюбительством я 
увлёкся ещё в школе» — отве
чает Виталий Александрович. 
«У нас был радиокружок. У каж
дого радиолюбителя должен 
быть позывной. Чтобы его полу
чить, в те годы нужно было иметь 
разрешение от госорганов. Это 
теперь нам дали добро, а рань
ше было строго. Я получил раз
решение в 1972 году». «А какой 
у вас позывной?» — я интере
суюсь. Виталий Александрович 
сначала его пишет на бумаге. 
Я думаю, вот она  секретность, 
даже вслух произносить нель
зя. И в голове сразу всплыва
ют картины про разведчиков
радистов. Но оказывается, всё 
гораздо проще, позывной — 
идентификатор, обозначающий 
радиостанцию. Он звучит так: 
«Ульянааннадевятьфёдор
йотмихаил», и произносить его 
надо на одном дыхании. 

Светлана Мельникова

 Люди производства

ОПЫТНЫЙ РАДИОЛЮБИТЕЛЬ
Измерительные приборы используют практически везде — 
в различных производственных сферах и быту. В процессе 
эксплуатации их характеристики меняются. В результате, 
с течением времени, эти изменения могут выйти 
за допустимые нормы. Это грозит многими неприятностями, 
начиная от нарушения технологического процесса и 
заканчивая угрозой возникновения аварийной ситуации. 
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О трудовых буднях строите
лей в преддверии профессио
нального праздника расскажет 
начальник ремонтнострои
тельного цеха АО «Соликам
скбумпром» Людмила Ильи-
нична Федотова. 

— В настоящее время 
у нашего структурного под
разделения очень напряжён
ный период. Связано это, 
в первую очередь, с необхо
димостью завершения всех 
плановых ремонтных работ, 
а их немало. Это и заверше
ние строительства общежития 
для вахтовиков в посёлке Вая, 
и ремонтные работы кровель 
и фасадов ремонтного про
изводства. Наши специали
сты задействованы на ремон
те минерализатора — цеха 
очистные сооружения, также 
большой объём работ выпол
няется в АЛЦ — ремонт кров
ли, ремонт смотровых ям в бок
се ремонтномеханических 
мастерских, устройство полов 
с применением новых техно
логий. Все работы должны 
быть выполнены качественно 
и в срок.  Немаловажное место 
занимает и культура произ
водства — от неё напрямую 
зависит соблюдение техники 
безопасности. Выполнил рабо
ты — убери за собой! 

Кроме того, в настоя
щее время ведутся работы 
по ремонту скруббера в ЦП 
(составлен график ремонта 
скруббера № 1 и серной печи). 
Это работа очень ответствен
ная, требующая большого 
профессионализма — при её 
выполнении учитывается мно
жество нюансов и тонкостей, 
и выполняют её люди с огром
ным опытом  работы, наши 
стажисты — Александр Нико-
лаевич Шарыгин, Алик Демья-
нович Семёнов, Сергей Алек-
сандрович Лобовиков.

Анна Кудряшова

 Профессия

ПУСТЬ РАБОТА НАС 
БОИТСЯ!
Во все времена профессия строителя пользовалась заслуженным уважением, ведь 
от специалистов этой отрасли напрямую зависит то, насколько комфортной и удобной 
будет наша жизнь. Их руками создаются условия для полноценного труда и отдыха, 
их не пугает самая тяжёлая и ответственная работа, потому что они – настоящие 
профессионалы и мастера своего дела.

Бригада штукатуров РСЦ

Бригада каменщиков РСЦ

С первым из них, я познако
милась с Юрием Дмитриевичем 
Бутымовым, слесаремремонт
ником цеха централизованно
го ремонта: «С детства во дворе 
мы гоняли в футбол, ходили на 
лыжах. Я рос подвижным ребён
ком, и мне постоянно надо было 
соревноваться — кто быстрее 
бегает, кто быстрее прыгает. Вот 
и пустил свою энергию в мирное 
русло — записался в секцию 
лёгкой атлетики. А после армии 
увлёкся лыжами. И теперь заня
тия спортом сопровождают меня 
всю жизнь. Лет 15 назад зани
мался гиревым спортом, даже 
был чемпионом бумкомбината. 
Можно сказать, что я прини
маю участие во всех соревнова
ниях, которые здесь проводят
ся. Последние соревнования, в 
которых я успел поучаствовать 
до пандемии, были «Зимние 
забавы» — бегали на лыжах, 
канат тянули. Свою внучку тоже 
к спорту приучаю, и хотя ей всего 
четыре года,  мы вместе с ней на 
лыжах ходим, на коньках ката
емся. На время самоизоляции 
спортзалы закрыты, но я стара
юсь поддерживать физическую 
форму — подтягиваюсь, бегаю. 
Главное в занятиях спортом — 
это желание заниматься, изпод 
палки не получится. В планах — 
искупаться зимой в проруби. 
Очень хочется, но ни разу не про
бовал. А прыжки в высоту, бег с 
барьером — это я даже сейчас 
могу показать». Я Юрию Дми
триевичу поверила на слово, так 
как нисколько не сомневалась в 
этом.

Второй мой собеседник, Игорь 
Хурматуллович Тавакалов, дефи
брёрщик древесномассного про
изводства, тоже оказался лыж
ником: «Серьёзно заниматься 
лыжным спортом я стал в сере
дине 80х годов.  И сейчас про
должаю бегать на лыжах, но за 
молодыми не угнаться. А увлёк 
меня спортом отец, он тоже рабо
тал в ДМП. Отец был физически 
развитый человек — гири тягал, 
борьбой занимался, на лыжах 
бегал. В детстве я ходил на лыж
ную секцию. Первым моим тре
нером был Александр Сергеевич 
Кунгин. Потом я тренировался 
у Евгения Спиридоновича Кыло-
сова. У меня первый взрослый 
разряд по лыжам. Одно время 
я забросил занятия спортом, но 
лет пять назад Василий Андре-
евич Куимов (старший оператор 
производства древесной массы 
из щепы ДМП) предложил мне 
снова начать заниматься спор
том. И всё, меня опять затянул 
спорт, до сих пор занимаюсь. 
Зимой в свободное время обя
зательно пробегусь на лыжах.  
Летом — другое увлечение: мы 
с друзьями путешествуем по Рос
сии и по Пермскому краю. Вот, 
буквально, в прошлые выходные 
ездили на Вишеру. Там такая кра
сота! В связи с приближающим
ся Днём физкультурника, хочу 
всех спортсменов, любителей и 
просто болельщиков поздравить 
с праздником и пожелать здо
ровья. Главное — это здоровье, 
а остальное приложится!»

На этой позитивной ноте я 
иду знакомиться, как говорит
ся в кинофильме «Кавказская 
пленница», со спортсменкой и 
просто красавицей Анастасией 
Анатольевной Щукиной, прес
совщиком бумагоделательной 
машины бумажного производ
ства № 2. Вот что о ней расска
зала Светлана Владимировна 
Елисеева, председатель про
фсоюзного комитета: «Анаста
сия Анатольевна участ вовала в 
Спартакиаде трудящихся Перм
ского края 2020 года. Была на 
открытии Спартакиады фла
гоносцем нашей команды. Она 
ежегодно участвует в соревно
ваниях, проводимых АО «Соли
камскбумпром». И уже третий 
год подряд занимает призовые 
места в лыжных гонках». 

Спрашиваю у Анастасии 
Анатольевны: «Не тяжело было 
флаг нести?» «Нет», — улыб
нувшись, ответила собеседни
ца, — «Просто было очень вол
нительно. Любовь к лыжному 
спорту мне привила мама. Она 
до 16 лет серьёзно занималась 
лыжами. В детстве мы постоян
но ходили в лес на лыжах. В пер
вом классе я пошла на лыжную 
секцию — занималась у тренера 
Анны Александровны Никити-
ной, на стадионе «Бумажник». 
До сих пор вспоминаю». 

«Анастасия Анатольев
на, у вас в семье все спортсме
ны?» — спрашиваю. «Муж 
поддерживает меня, ездит со 
мной на соревнования, он — 
мой самый главный болельщик. 
Старший сын — творческий 
человек, а младший занима
ется футболом, зимой со мной 
катается на лыжах, правда не 
часто. Мы живём на Ланинских, 
рядом сосновый бор. Поэтому 
ходим туда практически каждый 
день: зимой — лыжи, летом — 
ролики, велосипед. Я думаю, 
что главное для занятия спор
том — это желание им зани
маться и, конечно, стремление к 
успеху. Соревнования трениру
ют характер. Когда я участвую в 
соревнованиях, всегда настра
иваюсь на достижение высоких 
результатов. И конечно, когда 
этого не происходит — расстра
иваюсь. На Спартакиаде тру
дящихся в первый день — был 
личный зачёт, я пришла восьмая 
из тридцати участниц. Очень 
расстроилась, но духом не упала. 
Во второй день была эстафета, 
результат был лучше — пришла 
пятая».

Сила воли, твёрдость харак
тера, интерес к спорту, а главное 
желание — вот что важно для 
спортсмена.  Это не пустые сло
ва, и я в этом убедилась лично. 

Так что задание на субботу, 
8 августа: проведите этот день 
спортивно — устройте пробеж
ку в парке или на стадионе, при
общите к физической культуре 
членов семьи — предложите 
им сыграть в командные спор
тивные игры: футбол, волейбол, 
бадминтон. Только не забывай
те, здоровье — преж де всего!

Свелана Мельникова

 Праздник 

День физкультурника — праздник времён СССР, 
который успешно дожил до наших дней. Этот день 
объединяет людей, любящих спорт, близких к нему 
вне зависимости от пола и возраста.

СПОРТСМЕНЫ СРЕДИ НАС

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ! 
ПОЗДРАВЛЯЮ ВСЕХ 
С ПРОФЕССИОНАЛЬНЫМ 
ПРАЗДНИКОМ —  
С ДНЁМ СТРОИТЕЛЯ!

Желаю строить и ремонтиро-
вать объекты  прочно, крепко 
и надёжно. Пусть хватает 
вдохновения для интерес-
ных проектов и идей, пусть 
хватает сил для их реализации 
и воплощения, пусть хва-
тает времени и на хорошую 
работу, и на личные интересы, 
пусть хватает средств на все 
желания и мечты. Ваша про-
фессия была и всегда будет 
одной из самых нужных и 
востребованных. Вашими 
руками строятся и ремонтиру-
ются объекты на комбинате. 
Благодарю вас за нелёгкий 
труд, за профессионализм, 
за то, что сохраняете верность 
цеху и профессии. Желаю вам  
здоровья, доброго и хорошего 
настроения, благополучия вам 
и вашим семьям. 

С уважением, 
Л.И. Федотова,  
начальник ремонтно-
строительного цеха 
АО «Соликамскбумпром»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Александр Николаевич 
ШАРЫГИН, 
каменщик 5 разряда РСЦ:
— В настоящее время мы произ-
водим футеровку печи и скруббера, 
для ремонта кладки печи исполь-
зуем кислотоупорный и шамот-
ный кирпичи. Работа непростая, 
ответственная, однако не бояться 
трудностей помогает опыт — на 
комбинате я работаю с 1978 года — 
а именно в РСЦ с 1988 года. В 
связи с предстоящим праздником, 
хочу пожелать коллегам самого 
главного — крепкого здоровья, а 
остальное всё приложится!

Алик Демьянович СЕМЁНОВ, 
каменщик 5 разряда РСЦ:
— Свою жизнь я с юности 
связал со строительством, по 

профессии я каменщик. Считаю, 
что в профессии строителя самое 
главное — ответственность. При 
серьёзном отношении к своему 
делу даже новые и сложные 
работы не вызывают затрудне-
ния, для меня это как очередная 
ступень.  Ведь решать новые 
трудные задачи — это очень инте-
ресно! В честь праздника желаю 
коллегам удачи и счастья, а самое 
главное — крепкого здоровья!

Николай Аркадьевич ПЕРМИНОВ, 
бригадир каменщиков РСЦ:
— Когда-то я пришёл на комбинат 
каменщиком третьего разряда, не-
заметно пролетели сорок два года. 
За годы работы на предприятии 
не осталось ни одного уголка, где 
бы не побывали работники нашего 

цеха, и на сегодняшний день хочу 
сказать, что все строители — спе-
циалисты широкого профиля. Хо-
чется пожелать крепкого здоровья 
всем тем, кто выбрал для себя эту 
нелёгкую, но такую нужную работу!

Тамара Ивановна СИБИРИНА, 
бригадир штукатуров РСЦ:
— Стаж по специальности у меня 
уже тридцать шесть лет. При-
нимала участие в строительстве 
домов для работников комбина-
та, была занята на отделочных 
работах при строительстве ДПЦ, 
а сейчас уже передаю опыт 
молодёжи. Выбрав когда-то для 
себя строительную профессию, 
могу сказать, что никогда об этом 
не пожалела и комбинат для меня 
уже как родной дом! 



Нынешним летом, в июле, 
сподобилась я посетить одно из 
святых мест Пермского края — 
Верхнечусовские Городки, где 
жил и служил Богу блажен
ный старец Николай (Рогозин). 
Служил до самой своей кончи
ны в 1981 году. Место служе
ния отца Николая — церковь во 
имя Всех Святых, расположен
ная на горе Митейная, назван
ной по имени много лет подви
завшегося здесь отшельника 
Митяя. Церковь была постро
ена на средства зажиточного 
крестьянина Павла Кропачева.

Задолго до основания Верх
нечусовской женской обители 
батюшка предвидел, что место 
станет святым, что после его 
смерти придут молитвенники на 
Митейную гору. И как не стать, 
если случилось чудо? Батюшка 
рассказывал одной паломнице 
из Москвы об этом так.

«Был летний день. Вдруг 
вся гора осветилась. Я поднял 
голову, а ко мне, вся в сиянии, 
сверху шла несказанной красо
ты Жена. Она подала мне розу, 
и сказала, что будет молить 
Сына Своего, чтобы сохраня
лась благодать энергий Божьих 
на этом месте.

— Кто я такой, многогреш
ный старик, что мне такая была 
дана радость?»

Многими дарами за любовь 
к Богу, за веру, за бесконечное 
милосердие к людям наградил 
его Тот, кому батюшка послу
жил без остатка. И стало место 
святым. И едут и едут к свято
му старцу со всей страны и не 
только. Многолетняя служба 
без отпусков и выходных подо
рвала здоровье батюшки. Вра
чи предупреждали, что жить 
ему с диагнозом «порок сердца» 
осталось не более полугода. Но 
с того 1953 года отец Николай 
прожил ещё 28 лет.

«Врачи не надеялись выле
чить, но меня Небесный Врач 
вылечил — говорил батюш
ка старосте церкви отцу 
Александ ру. — Жатвы много, 
а делателей мало. Пришло вре
мя исполнить обет, данный Богу 
ещё в гражданскую войну. Был 
я конюхом, но если уцелею — 
стану священником».

По рассказам духовных чад, 
отец Николай был смирен
ным, тихим и ласковым. Жена 

и две его дочери Апполинария и 
Клавдия вспоминают:

«Папа часто говорил тем, кто 
приходил к нему во Всесвятский 
храм, что лукавый дух (сата
на) не хочет отпускать людей 
к Богу. Лукавый хочет, чтобы 
человек не молился, а пил да 
матерился».

Скольких людей святой ста
рец исцелил словом, из сколь
ких изгнал бесов, скольких без
надёжных исцелил молитвой и 
крещенской водой. Люди, потря
сённые буквальными чудесами 
(вплоть до оживления умираю
щего), ехали к доброму и тихому 
батюшке,  не скрывая надеж
ды на всемощную молитву отца 
Николая в разрешении проблем. 
Люди замечали, что даже мысли 
их были открыты старцу.

Уже поздно вечером 
(после девяти часов) монахи
ни любезно открыли для нас 
склепусыпальницу. Помо
лившись перед его иконой и 
поклонившись

месту захоронения, мы под
нялись из склепа и очень уди
вились тому, что в монастырь 
приехала группа паломников 
из Ставрополья. Слышался 
южный говор, и почемуто сразу 
всплыли в памяти «Тихий Дон» 
и «Поднятая целина».

Храм же там намоленный, 
пречудный. Особенно влечёт 
к себе образ Божией Матери, 
явленный на источнике. Мы 
потом к этому источнику спу
скались, испили водицы, умы
лись. Монахини попросили нас 
помочь подмести монастырские 
дорожки. Там, кстати, было без
упречно чисто, а дивное соче
тание камней и цветов чемто 
неуловимо напоминало Иеруса
лим. Пейзаж монастыря нас не 
отпускал.

Не случаен тот факт, что 
Господь направил стопы отца 
Николая именно на Митейную 
гору. Мы, жители Пермской 
стороны, счастливы сознавать, 
что находимся под покровом 
блаженного старца. Молитва
ми его быть может, когда пред
станем на Страшном Суде пред 
Христом, помилованы будем 
недостойные рабы Божии.

«Сущая правда, — говорил 
отец Николай — что ни еди
ный человек не избежит Суда 
Божьего. Нет слепых случайно
стей, мир управляется Богом».

Молись о нас, святой старец. 
Тебя же будем всегда почитать, 
и поминать стяжавшего над 
главою своею венец.

Валентина Климанова
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 О духовном

НЕ ЗАРАСТЁТ ТРОПА 
К УГОДНИКАМ БОЖИИМ…
Существует множество 
прекрасных примеров 
из жизни святых людей, 
когда они проявляли 
стойкость в вере, 
всецело уповая на Бога 
в самые тяжкие времена, 
получая по смерти венец 
праведности. Образы их 
мы видим на иконах.

Хотя наш кот и не чистокров
ный «британец», возможно, 
поэтому он оказался на улице, но 
сдержанность и аристократизм, 
присущее этой породе, в нём 
истинно британские.

Все случайные встречи не слу
чайны. Теперь это я знаю наверняка.

Котики и собаки для меня 
были под запретом, потому 
что — аллергия. Хотя взаимная 
любовь между нами была с дет
ства. Поэтому, впервые увидев 
своего кота в подъезде, я с сожа
лением прошла мимо. И ещё раз, 
и ещё. Кот сидел в подъезде вот 
уже третий день. Его подкармли
вали, перед ним стояли нетрону
тыми  разнокалиберные крышеч
ки и баночки. Кот не ел, он сидел 
сжавшись, в «позе шапки», как я 
потом стала называть это состо
яние ожидания и энергосбере
жения.  Его никто не искал, не 
полоскались на ветру нарезанные 
полоски объявления.

Тогда, под лёгким давлением 
дочери, я решила рискнуть. 

Наш Кекс, как назвала его 
дочка изза кремового окраса 
шерсти, оказался единствен
ным животным, на которого мой 
организм не проявил аллергиче
скую реакцию! Это ли не чудо?

У мужа есть странная, практи
чески средневековая теория, что 
коты, вылизывая шерсть, выде
ляют со слюной какието вол
шебные молекулы, вызывающие 
любовь и привязанность, когда 
случайная пушинка попадает 
в человека. Смешно, но иногда, 
кажется, что именно так и проис
ходит, когда ты уже не представ
ляешь без кота своей жизни.

Известно, что кошки между 
собой практически не общаются 
мяуканьем, эта голосовая сиг
нальная система разработана 
ими исключительно для людей. 
Если разговаривать с животным, 
повторяя одни и те же слова в 
одинаковых ситуациях, то можно 
заметить, что кот начнёт отвечать. 

Вырабатывать некий сигнальный 
код из мурчания  и помяргиваний 
в разных сочетаниях.

Наш Кекс повторяет человече
ские интонации, говоря утверди
тельное «Мя!», когда предлага
ешь перекусить, вопросительное 
«Мраа?», если я его разбудила или 
«Мраумур» на предложение про
гулки. И хоть это совсем не похоже 
на человеческую речь, но он ста
рается, и мы понимаем друг друга. 
А ещё есть движения хвоста, этого 
показателя кошачьего настрое
ния, ушек, глаз и всей мордочки.  
Дада, у кошек тоже есть мимика 
и если, придя с работы, я не бро
саюсь тут же кормить нашего Кек
са, он, нахмурив бровки следит за 
мной глазами, всем своим видом 
показывая, как он огорчён.

Кстати, теперь смотреть на 
«говорящих» котов в роликах 
YouTube совсем не смешно — так 
они себя ведут в момент опасности, 
предупреждая и запугивая врага. 
Так мой кот «заговорил» в момент 
встречи с собакой. Для меня стран
но, что некоторые владельцы кошек  
сознательно вводят в стресс живот
ных ради лайков в интернете.

Кошки создают мир и уют в 
доме, а наш Кекс — чемпион в этом 
деле. Бывает, что и в дружной 
семье накаляются страсти, тогда 
кот тревожно кружит между нами, 
громко мяукает, сообщая спорщи
кам, что не стоит нарушать мир и 
покой в семье. И это работает, гля
дя на мечущегося вопящего кота, 
понимаешь, что конструктивный 
разговор лучше любого спора.

А уж то, что коты лечеб
ные, уже никто не спорит. Как 
они узнают, что пора  включать 
супермурчание, вибрируя всем 
горячим и пушистым телом, 
привалившись к боку  (животу, 
голове, ногам — нужное подчер
кнуть) своего хозяина — загадка, 
но усталость проходит, настрое
ние улучшается и вот уже снова 
хочется улыбаться, заглянув в 
загадочные глаза Своего Кота.

 Мир увлечений

Пушистые и гладкие, ласковые и позволяющие себя 
обожать, мурлыки и молчуны — какие они, наши 
домашние любимцы? И как происходит выбор животного? 
В какой момент вспыхивает искра и возникает 
притяжение, длящееся порой долгие годы? О поиске 
ответов на эти вопросы — Ирина Геннадьевна Волкова, 
специалист отдела по связям с общественностью.

НЕСЛУЧАЙНЫЕ 
ВСТРЕЧИ

Церковь Всех Святых, Красная Горка (Верхнечусовские Городки)


